

ききょう通信

2024年2月号



2024年2月5日発行

桔梗が丘自治連合協議会 広報委員会
〒518-0626 名張市桔梗が丘6番町1-131-4
TEL/FAX 65-1206 koho@kikyogaoka.jp

6,042世帯・13,748人 (2024年1月1日現在)
+6世帯 +15人 (前月比)

「忍び込み」の被害が発生し、年末を控えた住宅街に衝撃が走りました。自治連合協議会はこの状況を深刻に受け止めて、全地区に緊急回覧で知らせ注意を促しましたが、「忍び込み」とは別に「空き巣」の被害も発生していました。

今回の2件を教訓として、日頃から被害に遭遇しないよう防犯への心構えなどについて、今一度、皆で考えましょう。

◎忍び込みの特徴
住民の寝静まった深夜帯に多く発生し、就寝時に犯人が勝手口や窓等を破壊し、鍵を解錠して侵入するものや鍵の閉め忘れた箇所から侵入する手口などがあります。

◎忍び込みの対策

- ★侵入しやすそうな場所には、外からみえないように補助錠(ロック器具)の取付け
- ★雨戸やシャッターを閉め、施錠を行う
- ★屋外の窓付近に足場となる箱や脚立等を置かない
- ★自宅の周囲に外灯、門灯、防犯灯等の照明を取り付け、明るくする
- ★屋外には、センサーライトを取り付けるなどの、色々な対策があります
- できる範囲で防犯対策をしていきましょう

桔梗が丘自治連合協議会

安心・安全な暮らしを守ります

防犯対策による安心と安全の確保

昨年末、名張警察署は、忍び込み等の侵入盗の事件発生に伴い、交番等の深夜帯におけるパトロールのほか、犯罪発生を防止するため、年末警戒体制によるパトロールを強化しました。昨年末に桔梗が丘の地域で発生した侵入盗は、勝手口を損壊する等し、住宅に侵入後、金品を盗みだすという悪質な犯罪となります。これらの防止対策として、住宅玄関や勝手口等の出入り口付近へのセンサーライトや防犯カメラの設置、窓ガラスには、防犯フィルムで対策することも一つの方法です。また、勝手口には、補助錠や格子を取り付けることも効果的ですので、可能な範囲での防犯対策をお願いいたします。

名張警察署 生活安全課 後藤直也 課長

LINEは市民センターからお知らせの他に、防犯・防災にLINEで発信して地域で情報共有しました。在籍する情報や徘徊の人探し等は緊急回覧の他にタイムリーにLINEで発信して地域で情報共有しました。LINEは市民センターから簡単に登録できます。



市民センターLINE公式アカウント

消防団年末特別警戒

消防団桔梗が丘班は、年末29日、30日に夜間の安全見守りと火災予防のため桔梗が丘全域を巡回しました。



7番町1区年末年始防犯パトロール

地区役員と一緒に初めて夜警に参加した子どもたちは拍子木をうれしそうに叩いて、「火の用心」と、大きな声で区内を回りました。



地区で年末・年始



防犯パトロール

南1区年末防犯パトロール

29日、1区有志と3区子ども会ら50人が当該区をパトロール。次回は南地区全域のパトロールをと、久保区長は話していました。



青パトで地域を巡回中

生活安全部会では、公用車に青色回転灯を付け、防犯の抑止力として地域内24区を日中に巡回しています。



7番町2区年末防犯パトロール

赤色灯を手に住民が率先して行う年末の防犯パトロール。先導のスピーカーから流れれる防犯の呼び掛けが響きました。





お助けセンター ボランティア 登録のお願い

各戸配布したチラシを見てください

協議会組織の現状と 人材確保の必要性

現在協議会組織に登録されている会員(ボランティア)は、3委員会、6部会、4事業部会合わせて延べ280名です。その会員のうち、複数の部門に所属する会員も多数で実質会員数は登録会員数を下回ります。

協議会の各組織では、定時総会で承認された年間事業計画を推進するため、組織の管理運営と事業の実践活動を行っています。

会員確保の必要性は、会員数だけを見て過不足の判断はできません。これは会員個人にかかる負担の強弱により、ぎりぎりの運営を強いられているかどうかが重要になります。また、会員の高年齢化により、協議会活動の継続性を担保することができなくなるという課題も抱えています。

「桔梗が丘」を歌いましょう

 長くコーラスの指導をされていますが

さわやかコーラスの指導・指揮・ピアノ伴奏を25年間続けています。

「桔梗が丘」の歌指導もされていますが

南小学校卒業生のシンガーソングライター平井堅さんの歌を編曲して、2013年から南小学校六送会で校区の皆さんに歌ってもらって卒業のお祝いに贈っています。今年も2月29日の本番に向けて日々練習が始まります。また、協議会からの依頼を受けて、一昨年から「桔梗まつり」会場でも地域の皆さんが「桔梗が丘」を歌っていますので、気軽に参加してください。

 他にどのような活動をされているのですか

「百合が丘」「みんなの街梅が丘」の作曲や南地区の「さわやかワラブの歌」の作詞作曲もしました。

地区との関わりでは2002年から登下校見守り活動を始めて、今も登校時の見守りをしています。

南市民センターサークル活動「リフレッシュ体操」は30年以上継続、ウォーキングも日課です。

住民の皆様へ

「桔梗が丘お助けセンター」ボランティア登録のお願い

ボランティア登録は、協議会が行う事業、行事、イベント等に参画、協力できる方を事前に登録していただき、登録者の方に声掛けをして一緒に活動してもらいたいことを目的としています。

「地域社会に貢献したい」、「仲とふれあい交流をしたい」、「生きがいにしたい」と考えておられる方は大歓迎です。

今回は第1弾として「桔梗が丘お助けセンター」のボランティア登録をお願いしますが、それ以外のボランティア登録も受け付けています。

皆さまのご理解ご協力をよろしくお願いします。

令和6年2月

桔梗が丘自治連合協議会
会長 大垣 孝彦

問い合わせ先 TEL 5-1-2106 (桔梗が丘市民センター)

桔梗が丘お助けセンターはこんな活動をしています

○ 日常生活支援

毎週月～金曜日の午前9時～午後4時まで利用者で作業を行っています。作業は庭の手入れ、重量物の移動、廻し車、障子の張替え、電球の取替え、水回りの補修等で依頼内容を現場で確認して受託の可否を決めて日程調整を行っています。

○ 外出支援

毎週月～金曜日の午前9時～午後4時まで利用者の送迎をドア～ツー・ドア方式で行っています。送迎は事前約2時間で送迎タップとの日程調整を行い、車両は公用車（2台保有）又は個人所有の自家用車で対応しています。

上記2つの事務局は、桔梗が丘市民センターで毎週月、金曜日午前9時～12時まで電話での依頼受付、依頼者と支援スタッフとの調整、現金出納事務、管理運営システムでの運用管理等を行っています。

○ 配食支援

毎週月、水、金曜日に桔梗が丘市民センターでお昼の弁当を調理し、利用者宅へ配達しています。調理は朝8時半頃から11時半頃まで、配達は1時半頃から1時20分頃で地区割り担当を決めています。弁当は1日60食程度を利用者の調整をして作っています。事務局は、毎週月、水、金の午後1時半頃、桔梗が丘市民センターで電話依頼受付、弁当配達手配、現金出納事務等の対応をしています。

3部門いずれもボランティア係員に加入しています

(裏面登録に記入し提出してください。)

桔梗が丘自治連合協議会ボランティア登録			
登録者	ふりがな		性別
	氏名		男・女
	年齢	歳	
	住所	名張市	
連絡先	固定電話又は携帯電話		
活動できる部門	お助けセンターで活動できる部門に○印をつけてください。 () 事務局スタッフ () 日常生活支援スタッフ () 外出支援スタッフ () 配食支援スタッフ (調理部門・配達部門)		
意見、要望等	登録にあたって、意見、要望等があれば記入してください。		
お助けセンター以外の協議会の活動にボランティア登録をする方は、上記「登録者」欄に必要事項を記入の上、下欄に記入してください。			
協議会の活動でやってみたいことを具体的に記入してください。			
<small>(注)</small> <ol style="list-style-type: none"> この登録は、自治会長・区長に提出して頂くか、郵送或いは直接桔梗が丘市民センターへ持参してください。 この情報は、関係者以外には開示しません。 			

ボランティアバンク制度の創設

ボランティアの確保は、昨年10月号で特集を組み、ボランティアバンクの創設を明らかにして、新年1月号でボランティア登録のお願いを特集、お助けセンターの活動状況をお知らせしました。

今回は、お助けセンターへのボランティア登録を各戸配布のチラシでお願いしていますが、協議会組織の各部門が人材確保をスムーズに行えるようにしたいと考えています。引き続き皆さんの理解と協力ををお願いします。



「カフェ 話・話」オープン

鹿島宮近くの3番町にNPO法人「カフェ 話・話」が、1月10日(水)にオープンしました。

「高齢者から子育て世代の若い人たちの居場所、交流の場として気軽に利用して頂いて、支え合うまちづくりにも寄与していきたい。多くの方々から食器などの寄贈をしていただき感謝しています。」と、山本隆子代表。

空家を利用してのカフェは早朝6時30分から12時まで、早速訪れた人は「近くにくつろぐ場所ができてうれしいです」と、話していました。また昨年末、市民センターに3番町田中成典さんから寄贈の米30kgは、カフェに提供されました。



「桔'す広場」のお正月

住民交流部会



新春1月7日(日)、ハッピーニューイヤー・ききょうフェスタに150人が参加。子どもたちは保護者、ボランティアらと世界のおもちゃ遊びやゲーム等をいっぱい楽しんだ後、お菓子の福袋や赤飯をもらって、お正月を楽しんでいました。



住民交流部会の「世界のおもちゃ桔'す広場」



教育文化部会の「みんなで遊ぼう桔'す広場」



1月14日(日)
に2番町三角公園で、15日(月)
皆さんが正月飾りを燃やして、
一年の無病息災をお祈りしまし
た。



～私たちにできること～

SDGsは、私たちの生活の身近にあるテーマであり、すでに実践していることも多く、家庭でも簡単に始められます。

シリーズSDGsで具体的な取り組み事例を紹介します。17の目標の何れに該当するかを考えながら、日常の暮らしでできることから実践しましょう。

6 安全な水とトイレを世界中に



7 エネルギーをみんなにそしてクリーンに



13 気候変動に具体的な対策を



今回は「水や電気を無駄遣いしない」です。

節水と節電は、温室効果ガスの排出抑制と地球の資源を守ることにつながります。

①照明やテレビをつけっぱなしにしない

②洗面や風呂のときに水を出しつぱなしにしない等

サークル紹介

vol.19



市民センター
第1月曜日
13:30~15:30

桔梗が丘市民センターの絵手紙講座から誕生した当サークルは結成8年目を迎え、奥壽江先生から指導を受け明るく創作に励んでいます。新しい仲間を募集しています。気軽にご連絡ください。



サークルの問合せは市民センター ☎65-1206まで

第19回「紫野フェスティバル」開催

自治会主催あかね会共催で「紫野フェスティバル」が開催され、家族連れ130人が参加しました。

軽食、飲み物はすべて無料で提供、bingoゲームもあって用意されたテーブルや室内では楽しそうな歓談で盛り上がりました。



子どもたちはおじいちゃん、おばあちゃんとゲームをしたりクリスマスプレゼントをもらって交流、会場は和やかな雰囲気に包まれました。



1月13日(土)、2010年から開催しているバードウォッチングに家族連れ31人が参加。事前にみどりの会によって整備された遊歩道から、沢山の水鳥や森の中を飛び交う野鳥を図鑑で確認したり、講師の説明を熱心にメモしている人が多く、自然と触れる絶好の機会になりました。



手前 講師の田中豊成さん(日本野鳥の会)

桔梗の森公園で野鳥観察

快適環境部会

お知らせ

お知らせに関する問合せ、申込先は、

桔梗が丘市民センター内 桔梗が丘自治連合協議会 ☎65-1206まで



LINE公式
アカウント



Facebook公式
アカウント



協議会HP

2024年2月号 第147号(4)



「おひさま市場」(空き店舗にて)

毎週火曜日・金曜日 10時~12時

第3金曜日は空き店舗前でマルシェ開催

問合せ 細川さん(3番町) ☎080-6918-1663

1番町
元商店街を!
に

「桔梗が丘を歌う会」 練習の案内

2月15日(木) 2月20日(火)

2月22日(木) 2月27日(火)

毎回9時30分~10時30分

▶リハーサル 2月28日(水)夕方

▶六送会 2月29日(木)

南小学校音楽室(本館3階東側)

申込み不要 随時参加ください

桔梗が丘南小学校 ☎65-0339

普通救命講習会開催 生活安全部会

▶日時 3月10日(日)9時~12時

▶場所 名張市防災センター
(消防署)

▶募集 15人

▶申込 桔梗が丘市民センター



あなたの勇気が
大切なひとの命を
救います

総合健康相談開催

桔梗が丘まちの保健室

▶日時 3月13日(水)

(毎月第2水曜日)

13時30分~15時30分

▶場所 市民センター会議室

~お知らせ~

令和6年度からおじゃまち保はリニューアルして、新しい形で皆さんに参加いただけるよう、年数回開催予定です。詳細は今後のききょう通信でお知らせします。

南市民センターでの相談や電話、自宅訪問は従来どおり行っていますので、気軽に利用してください。お待ちしています。

桔梗が丘まちの保健室 ☎65-1299

消防団に待望の入団員

昨年末、消防団に2名待望の入団がありました。

川北部蔵持分団桔梗が丘班の団員として、地域の安心・安全の確保に活躍されます。

松原 守さん(5番町1区)

区長の積極的な
誘いを受け
入団を決意しました



寺田喜長さん(南2区)

市広報の人命救助の
記事をみて
入団を決意しました



「能登半島地震災害」 義援金協力のお願い

2月末まで茶房カウンターに義援金

箱を置いて
います。

ご協力お

願いします。



干支の絵馬74点展示

桔梗マルマル絵画教室・名張YMクラブ・上野スケッチ教室合同の「干支の絵馬展」(1/10~1/31)が開催され、人気の絵馬への投票もあって、ロビーは新春ムードに包まれました。



じています。
こんな中、消防団への2名の入団は心強く、うれしいニュースです。

今後、発生の確立が高い南海トラフ地震への備えの必要性を層感じています。

能登半島地震は多くの人命と財産に甚大な被害を及ぼし、一日も早い復興を願うばかりです。

幸い桔梗が丘では、協議会の犯活動や自治会・区のコミュニティ活動が活発に行われ、犯罪の抑止効果につながっています。安心安全を守るために更なる取り組みを!

今回の忍び込みや空き巣被害をきっかけに私たちが留意することは、住民として防犯意識を高めること、コミュニティの力を強くすることだと思います。

編
集
後
記

ききょうなかよし広場

地域福祉部会(民児協)

親子ふれあい遊び

3月19日(火)

10時~11時30分

市民センター講堂

